

Der digitale Zahlungsverkehr bietet Vorteile für Unternehmer in Entwicklungsländern

Effizientere und kostengünstigere Finanztransaktionen erhöhen die Profitchancen

Schlagworte: Unternehmertum, Löhne, finanzielle Inklusion, digitaler Zahlungsverkehr

RELEVANZ DES THEMAS

Digitale Zahlungssysteme verbinden Unternehmer bequem und kostengünstig mit Banken, Mitarbeitern, Lieferanten und neuen Märkten für ihre Waren und Dienstleistungen. Auf diese Weise erleichtern sie Zahlungen für Geschäftslizenzen und Genehmigungen, aber auch den Kreditzugang, so dass Firmengründungen beschleunigt werden können. Elektronische Lohnzahlungen an die Mitarbeiter verringern zugleich den bürokratischen und Sicherheitsaufwand. In vielen Weltregionen besteht jedoch erheblicher Nachholbedarf hinsichtlich der Verbreitung von Bankkonten, digitalen Geräten und zuverlässiger Technologieinfrastruktur.

Digitale Zahlungen getätigt oder erhalten,
% der Erwachsenen, 2021



IBRD 47074 Februar 2023. Quelle: Global Findex Database

IZA
World of Labor

WICHTIGE RESULTATE

Pro

- + Digitale Zahlungen können die Rentabilität eines Unternehmens erhöhen, indem sie finanzielle Transaktionen mit Kunden, Lieferanten und Staat schneller, sicherer und billiger machen.
- + Die digitale Lohnzahlung setzt den Kostenaufwand für den Unternehmer herab, bietet aber auch für die Beschäftigten Vorteile.
- + Digitaler Zahlungsverkehr erstellt eine Bonitätshistorie und kann so den Kreditzugang von Unternehmern erleichtern.
- + Durch digitale Zahlungen erhalten Unternehmerinnen mehr Kontrolle über ihr eigenes Einkommen; davon können insbesondere ihre Kinder profitieren.

Contra

- Effiziente digitale Zahlungssysteme setzen eine stabile Finanzinfrastruktur und flächendeckende Zugangspunkte (z.B. Mobiltelefone) voraus.
- In vielen Regionen fehlt es Unternehmern und Mitarbeitern an Dokumenten wie staatlich ausgestellten Ausweisen oder Geburtsurkunden, die für die Nutzung digitaler Dienste erforderlich sind.
- Unternehmern und Mitarbeitern mangelt es oft an Finanzkompetenz und der Fähigkeit, quantitativ zu denken; dies erschwert die effiziente Nutzung digitaler Finanzprodukte.

KERNBOTSCHAFT DES AUTORS

Digitaler Zahlungsverkehr zwischen Geschäftspartnern ist schnell und preiswert. Darüber hinaus sorgt er dafür, dass der Kreditzugang von Unternehmern verbessert wird und erleichtert zugleich formale Existenzgründungen durch die einfachere Einhaltung von regulatorischen und steuerlichen Verpflichtungen. Entwicklungsländer können digitale Finanzdienstleistungen durch Investitionen in die notwendige Infrastruktur fördern und sollten mit privaten Einrichtungen zusammenarbeiten, um Schulungen für potenzielle Nutzer anzubieten.